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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１３期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０２２ (令和
れ い わ

４ )年
ねん

１月
がつ

１６日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

００分
ふん

～４時
じ

４０分
ぷん

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １９人
にん

 

カイ
か い

 イーモンタン
い ー も ん た ん

、 金
きん

 海花
か い か

、 グェン
ぐ ぇ ん

 ティトゥチャン
て ぃ と ぅ ち ゃ ん

、 児玉
こ だ ま

 

ノンティシャー
の ん て ぃ し ゃ ー

、 シン
し ん

 バスカ
ば す か

 バハドゥール
ば は ど ぅ ー る

、 スチェタ
す ち ぇ た

 スリニヴァサン
す り に ヴ ぁ さ ん

、

張
ちょう

 亮
りょう

、 チョ
ち ょ

 チョ
ち ょ

 カイン
か い ん

、 ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

 アリャン
あ り ゃ ん

、 ペレーラ
ぺ れ ー ら

 ラヒル
ら ひ る

 

サンケータ
さ ん け ー た

、ポール
ぽ ー る

 ウッザル
う っ ざ る

 クマル
く ま る

、ムハマド
む は ま ど

 アイマン
あ い ま ん

 アリフ
あ り ふ

、ユデク
ゆ で く

 

マルチン
ま る ち ん

、 尹
ゆん

 智夏
じ は

、 李
り

 歓歓
かんかん

、 劉
りゅう

 愛玲
あいりん

、 レイバーマン
れ い ば ー ま ん

 ケビン
け び ん

、 和田
わ だ

 

恵麗奈
え れ な

、ンディアエ
ん で ぃ あ え

 マリ
ま り

 カテリン
か て り ん

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、菅原
すがはら

 担当
たんとう

課長
かちょう

、佐藤
さ と う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、植
うえ

 主任
しゅにん

、五十嵐
い が ら し

 職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ４人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２１年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

は、アディティア
あ で ぃ て ぃ あ

さん、スカーフ
す か ー ふ

さん、前田
ま え だ

さん、

許
しゅー

さん、ポソ
ぽ そ

さんが欠席
けっせき

だ。それでは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

につい

て、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは

代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、決
けつ

をとりたい。案
あん

の

とおり補充
ほじゅう

しないということでよろしいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）補充
ほじゅう

しないということで決定
けってい

した。次
つぎ

に、国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

活用
かつよう

推進
すいしん

検討
けんとう

委員会
い い ん か い

の 委員
い い ん

に つ い て 決
き

め た い 。 立候補
り っ こ う ほ

は い る か 。 （  児玉
こ だ ま

委員
い い ん

 ）ほかにいるか。（  なし  ）それでは、児玉
こ だ ま

さんにお願
ねが

いすることに

したい。次
つぎ

に、提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について事務局
じ む き ょ く

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて２０２１年度
ね ん ど

年次
ね ん じ

報告
ほうこく

書
しょ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に移
うつ

る。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

２０分
ぷん

からとする。」  

 

【国際
こくさい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

部会
ぶ か い

】  

尹
ゆん

副
ふく

部会長
ぶかいちょう

「そ れで は、 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を 始
はじ

めた い。 まず は 事務局
じ む き ょ く

から 説明
せつめい

をお 願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４、４－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

尹
ゆん

副
ふく

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「グラフ
ぐ ら ふ

が少
すこ

し見
み

づらいが修正
しゅうせい

できるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「大丈夫
だいじょうぶ

だ。修正
しゅうせい

する。」  
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スチェタ
す ち ぇ た

委員
い い ん

「黒丸
くろまる

が何
なん

か所
しょ

かあるが。これは何
なに

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「最新
さいしん

のデータ
で ー た

に更新
こうしん

する部分
ぶ ぶ ん

だ。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

資料
しりょう

では更新
こうしん

で

きていると思
おも

う。」  

尹
ゆん

副
ふく

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、とくに修正
しゅうせい

意見
い け ん

もないよう

なので、事務局
じ む き ょ く

にはグラフ
ぐ ら ふ

とデータ
で ー た

を更新
こうしん

してもらい、次回
じ か い

の資料
しりょう

としてもら

うということでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）それでは、これで今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を

終
お

わりにする。」  

 

【安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「それでは、安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。まずは、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

い

する。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

）  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、まずは多言語
た げ ん ご

ツール
つ ー る

の作成
さくせい

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５－１、５－２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「ＳＤＧｓについてだが、 私
わたし

も少
すこ

し調
しら

べてみたのだが５と８が当
あ

てはまるかもしれないと思
おも

った。ただ、無理
む り

やり入
い

れて欲
ほ

しいというわけでは

ないので、 難
むずか

しいようであれば入
い

れなくても構
かま

わない。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「ＳＤＧｓは事務局
じ む き ょ く

からも説明
せつめい

があったように、具体的
ぐ た い て き

なターゲット
た ー げ っ と

を見
み

るとなかなか当
あ

てはめるのが 難
むずか

しいと感
かん

じている。」   

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「 ゴール
ご ー る

の４ は 教育
きょういく

に 関
かん

し てで 、 そ こに は 『 す べて の 子
こ

ど もが 、

幼稚園
よ う ち え ん

や保育
ほ い く

園
えん

にかよったりして、小学校
しょうがっこう

にあがるための準備
じゅんび

ができるように

する』とあり、少
すこ

し関係
かんけい

するのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「『保育
ほ い く

』という言葉
こ と ば

は出
で

てくるが、今回
こんかい

の提言
ていげん

とは直接
ちょくせつ

は結
むす

びつ

かないように感
かん

じる。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「ＳＤＧｓについては理解
り か い

した。別
べつ

の質問
しつもん

だが、今回
こんかい

、 私
わたし

たちは

多言語
た げ ん ご

のツール
つ ー る

を作成
さくせい

することにしたが、市
し

としてそうした取組
とりくみ

を進
すす

めていく

という意識
い し き

はあるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「これまでにも代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

がツール
つ ー る

を作成
さくせい

してきた中
なか

で、市
し

とし

てもこういったものが必要
ひつよう

だという認識
にんしき

は広
ひろ

まってきていると思
おも

う。市
し

として

ツール
つ ー る

のメンテナンス
め ん て な ん す

をしたり、言
げん

語数
ご す う

を増
ふ

やしたりといった取組
とりくみ

もみられる。
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ただ、なかなかたくさんのツール
つ ー る

をつくるのは 難
むずか

しいのもあり、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

がツール
つ ー る

を作成
さくせい

してくれることは助
たす

かるし、そのことによってさらに意識
い し き

も広
ひろ

まっていくと思
おも

う。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員
い い ん

長
ちょう

「これまでの意見
い け ん

も反映
はんえい

されていて、とてもわかりやすいと感
かん

じた。

すごくよいと思
おも

う。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「このツール
つ ー る

はホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

からダウンロード
だ う ん ろ ー ど

できるようになるの

か。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「担当課
た ん と う か

の 考
かんが

えもあるので、そこまではわからない。ただ、提言
ていげん

の中
なか

には広
ひろ

く活用
かつよう

できるようにして欲
ほ

しいということは入
い

れてある。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「 ほ か に 何
なに

か 修正
しゅうせい

意見
い け ん

は あ る か 。 （  な し  ） で は 、 続
つづ

い て

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の提言
ていげん

について審議
し ん ぎ

したい。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５－３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「『安心
あんしん

』という言葉
こ と ば

がもう少
すこ

し入
い

れられるとよい。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員
い い ん

長
ちょう

「 外国人
がいこくじん

の た め と い う こ と が 強 調
きょうちょう

さ れ て い て 、 た し か に

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

は外国人
がいこくじん

のためでもあるのだが、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

をす

ることによ って 日本人
に ほ ん じ ん

にも安心
あんしん

してもらえ るという こともある のではな い

か。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「どこに入
い

れるイメージ
い め ー じ

か。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員
い い ん

長
ちょう

「１ページ目
ぺ ー じ め

か３ページ目
ぺ ー じ め

のところがよいのではないか。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「文章
ぶんしょう

としては、『ともに生
い

きる地域
ち い き

社会
しゃかい

の形成
けいせい

につながる』のような文章
ぶんしょう

がよいのではないか。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

は主
おも

に外国人
がいこくじん

の転入者
てんにゅうしゃ

向
む

けのものなので、あまり

日本人
に ほ ん じ ん

を 強 調
きょうちょう

しすぎない方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「 入
い

れ る と し た ら 、 最後
さ い ご

の 部分
ぶ ぶ ん

か な と 思
おも

う が 、 ど う か 。 （  異議
い ぎ

な

し  ）」  

金
きん

委員
い い ん

「『外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が自立
じ り つ

した市民
し み ん

として』のあとに続
つづ

けるのがよいのではない

か。」  

ポール
ぽ ー る

委員
い い ん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

をしないと地域
ち い き

の日本人
に ほ ん じ ん

が安心
あんしん

できないというわけ

ではない。誤解
ご か い

されないように表現
ひょうげん

に気
き

をつけた方
ほう

がよい。」  

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「『外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が自立
じ り つ

した市民
し み ん

として、安心
あんしん

した生活
せいかつ

を送
おく

ること
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ができるように、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

を実施
じ っ し

していただけるよう願
ねが

っています。

このことによって、共
とも

に生
い

きる地域
ち い き

社会
しゃかい

のさらなる発展
はってん

につながるとよいと思
おも

います』のような文章
ぶんしょう

はどうか。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「みなさんそれでどうか。（  異議
い ぎ

なし  ）ほかに何
なに

かあるか。（  な

し  ）それでは、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

で修正
しゅうせい

箇所
か し ょ

を確認
かくにん

して確定
かくてい

させたい。これで部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員
い い ん

長
ちょう

「 そ れ で は 、 全体会
ぜんたいかい

を 再開
さいかい

す る 。 ま ず は 、 部会
ぶ か い

報告
ほうこく

だ 。 国際
こくさい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

尹
ゆん

副
ふく

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は、提言
ていげん

案
あん

の確認
かくにん

をした。大
おお

きな修正
しゅうせい

はなかったので、そのまま進
すす

めてもらうことになった。」   

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員
い い ん

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）続
つづ

いて、安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

を

お願
ねが

いする。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は、提言
ていげん

案
あん

の確認
かくにん

をした。多言語
た げ ん ご

ツール
つ ー る

については、新
あら

たな意見
い け ん

は

出
で

なかった。オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

については、修正
しゅうせい

意見
い け ん

が出
で

て最後
さ い ご

に文章
ぶんしょう

を

追加
つ い か

することになった。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員
い い ん

長
ちょう

「 何
なに

か 質問
しつもん

は あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 議事
ぎ じ

は 以上
いじょう

だ 。

事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

の感想
かんそう

について  

 

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員
い い ん

長
ちょう

「今日
き ょ う

の日程
にってい

は以上
いじょう

だ。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は２月
がつ

６日
む い か

、日曜日
に ち よ う び

、国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで、２０２１年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにす

る。」  

 


